
Protokoll der 73. Jahreshauptversammlung 
des Sportverein Stikelkamp e.V. 1947

Protokollant: Lothar Kettwig
Ort: Neukamperfehn
Datum: 07. Februar 2020
Beginn: 20.02 
Ende: 22.21

Tagesordnungspunkte (TOP):

1. Begrüßung
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit der Versammlung
3. Bericht der Abteilungen und des Vorstandes
4. Grußwort der Gäste
5. Kassenprüfbericht und Entlastung des Kassenwartes
6. Wahl eines Versammlungsleiters
7. Entlastung des Vorstandes und Neuwahlen
8. Bestätigung der Abteilungsleiter
9. Wahl der Kassenprüfer
10. Wahl der Ausschüsse
11. Anträge an die Versammlung
12. Bekanntgabe des Sportlers / der Sportlerin / der Mannschaft des Jahres und Ehrungen

TOP 1:
Begrüßung:

Der zweite Vorsitzende Ingo Beening eröffnet die Jahreshauptversammlung um 20:02 Uhr. 
Der erste Vorsitzende Michael Eilers lässt sich aus privaten Gründen entschuldigen und lässt die 
besten Grüße an die Gäste durch Ingo überbringen.
Der zweite Vorsitzende begrüßt die insgesamt 30 Mitglieder und Gäste - insbesondere das 
Ehrenratsmitglied Karl Lantzius-Beninga, die weiteren Ehrenmitglieder Berend Baumann und Peter
Schmidt, welcher es sich nicht nehmen lässt an seinem Geburtstag an der JHV teilzunehmen. 
Weiterhin werden die Ehrenmitglieder Erwin Zimmermann und Horst Bosse willkommen geheißen.
Anwesend sind ebenfalls Johann Schön vom NFV Kreis Ostfriesland, während sich der KSB 
entschuldigen lässt. Die Samtgemeinde Hesel lässt sich entschuldigen. Aus Neukamperfehn sind der
Bürgermeister Joachim Brahms und der Ratsherren Herbert Buss.  Vom Werder Fan-Club 
Moormerland ist Dieter Diersmann anwesend. Unser Nachbarverein lässt sich ebenfalls 
entschuldigen, sowie der Bürgerverein und der Ortsbrandmeister der Freiwilligen Feuerwehr 
Neukamperfehn Lars Lauscher.
Die Begrüßung zur Jahreshauptversammlung endet mit einem Gedenken an die verstorbenen 
Mitglieder.



TOP 2:
Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit der Versammlung

Ingo Beening weißt darauf hin, dass die Gründerväter des SVS die Beschlussfähigkeit aus 
wohlerwogenen Gründen nicht von einer bestimmten Teilnehmeranzahl abhängig gemacht haben, 
sondern hierfür in der Satzung lediglich die Form und Frist der Einladung als entscheidend 
verankert haben. Er stellt daher gemäß der Satzung des SVS die ordnungsgemäße Einberufung der 
Jahreshauptversammlung fest. Die Versammlung ist somit beschlussfähig.
Wieder einmal kann der Verein stolz auf die rege Beteiligung sein.

TOP 3:
Bericht der Abteilungen und des Vorstandes

Natascha Taubert-Focken berichtet vom Eltern Kind Turnen in Vertretung für Hanna Schilling.
Jeden Mittwoch wird in der Turnhalle gespielt und geturnt. Die Teilnehmerzahl ist im laufe des 
Jahres schwankend. 

Zum Kinderturnen berichtet weiterhin Natascha Taubert-Focken. Jeden Dienstag kommen 
regelmäßig ca. 10-12 Kinder, welche  mit Spaß dabei sind.

Tanzen für Kids / Teens entfällt: Natascha berichtet, dass mangels Interesse die Sparte 
Geräteturnen gegründet wurde, wo die Kinder weiterhin aktiv teilnehmen, welche vorher beim 
Tanzen aktiv waren.

Leichtathletik : Andree Huismann lässt sich entschuldigen. Natascha berichtet, dass viele Kinder 
der Grundschule ihr Sportabzeichen gemacht haben. Weiterhin berichtet Horst Bosse das ca. 80 
Kinder beim Kindergarten ihr Mini-Sportabzeichen gemacht haben

Vom BBP in Verbindung mit Frauenfitness lassen sich Helga Röbkes, Christa Post und Hilke 
Baumann entschuldigen. Es wird regelmäßig Donnerstags Aerobic mit Zirkeltraining und 
Muskeltraining, sowie weiteren sportlichen Aktivitäten

Stefan Schoon berichtet aus den Jugendmannschaften , mangels Trainer gab es einig Probleme in 
der Saison, jedoch konnten ein paar freiwillige gefunden werden, welche die Kinder am Ball halten.
Die Mannschaft erreichte einen 4 Platz in der Tabelle der Hinrunde. Die Hallensaison wurde mit 16 
Spielern gestartet, sodass 2 Mannschaften dauerhaft spielten. Die Hallenkreismeisterrunde wurde 
sehr erfolgreich bestritten. Der Moormerland-cup wurde im Finale verloren. 
Stefan hat für die nächste Saison schon ein paar neue Trainer, welche aktiv den  Fußball vermitteln 
wollen.

Dörthe und Stefan Schoon berichten vom Borkumcamp, welches in 2019 bereits zum 3 mal 
stattgedunden hat. 43 Kinder sowie 10 Erwachsene / Betreuer waren für 1 Woche im Sommer auf 
der Insel.  3 Jugendliche wollen die Planung und Durchführung des Borkumcamps in Zukunft von 
Dörthe und Stefan übernehmen, welche bisher jedes Jahr dabei waren und herangelernt werden.
Die Firma Ehrlich & Fair spendete die diesjährigen Teilnehmershirts. 

Dieses Jahr wird wieder ein Werder-Camp on Tour stattfinden, wo sich bisher schon 43 Kinder 
angemeldet haben.



Thorsten Focken berichtet vom Damen und Herrenfußball:

Die 1 Herren ist letzte Saison in die Ostfrieslandliga aufgestiegen. Aktuell sind Sie als Aufsteiger 
auf einem guten 5 Tabellenplatz. 
Zur neuen Saison steht ein neuer Trainer (Uwe Welzel) parat. Die 25 Spieler im Kader sind alle in 
der nächsten Saison alle weiterhin dabei.

Die 2 Herren spielt in der Ostfrieslandklasse B. Sie sind aktuell Tabellenzweiter und der Aufstieg 
wird angestrebt. Uwe Freudenberg berichtet das durch eine schlechte Trainingsbeteiligung die 
aktuelle Situation schwierig ist, jedoch der Aufstieg mit der aktuellen Mannschaft realisierbar ist.

Die 3. Herren SG Timmel/Jheringsfehn/Stikelkamp existiert seit letztem Sommer mangels Spieler 
aus Timmel. Die 4 Herren hat in der Hinrunde oftmals ausgeholfen. Da immer mehr Spieler aus 
Timmel aufgehört haben wurde die Mannschaft zur Rückrunde abgemeldet.

Die 4. Herren trainiert Torsten seit letztem Jahr. Die aktuelle Saison läuft sehr durchwachsen. Die 
Mannschaft hat eine gute Mentalität und ein einstelliger Tabellenplatz ist das realistische Ziel.

Die Damenmannschaft trainiert von Alexander Böse spielt eine gute Saison und befindet sich 
aktuell im Tabellenmittelfeld. Die Hallensaison wurde überwiegend gut bestritten.

Die SG Stikelkamp / Jheringsfehn wurde durch den SUS Timmel erweitert. Die sportliche Situation 
in Timmel sieht aktuell eher schlecht aus, somit hat sich der SUS im Einvernehmen der SG 
angeschlossen. Die gute Sportanlage in Timmel mit 3 Fußballplätzen steht dem SVS somit 
uneingeschränkt zur Verfügung.
Weiterhin kann durch die SG attraktiver Fußball gespielt werden.

Vom Tischtennis berichtet Herbert Buss (der Spartenleiter Erhard Kettwig lässt sich 
entschuldigen). 2 Herrenmannschaften spielen aktiv im Punktspielbetrieb.
18 Spieler sind gemeldet, von denen 9 aktiv spielen. Die Gastvereine loben stets die guten 
Bedingungen in der neuen Turnhalle.

Zum Hobby-Volleyball Hermann Reiter lässt durch Natascha berichten. Das Training findet in der 
Sporthalle Jheringsfehn statt, da die Halle in Stikelkamp nicht groß genug ist. Es ist ein guter 
Zuwachs an Spielern zu vermelden.

Vom Bogenschießen war kein Vertreter anwesend.

Tennis: Bernhard Steffen berichtet dass alles im grünen Bereich ist. Jeden Freitag wird auf 2 
Platzen regelmäßig trainiert. Samstags spielen die Jugendlichen, welche von Bernhard trainiert 
werden. Die Tennissparte feierte 25 jähriges Jubiläum.

Zur Ü-60 Gruppe berichtet Erwin Zimmermann, die Sparte feiert 10 Jahre Jubiläum. Mit17 
Personen wurde im Januar Eisstockschießen in Wiesmoor gespielt. April Jubiläumsfeier mit 50 
Mitgliedern Mai Hannover Besichtigung des Landtages Juni Grillen auf Gut Stikelkamp mit 48 
Mitgliedern, Bocciaturnier mit 13 Teilnehmern auf der Sportwoche. Herbst Radtour nach Leer zum 
Binnenhafen mit einem Dampfschiff (der Prinz Heinrich) nach Papenburg. Weihnachtsfeier im 
Dezember



Jeden Dienstag wird aktiv Sport betrieben (Rückenschule in der Turnhalle). 

Anschließend stellt Ingo Beening den Bericht des Vorstandes mit folgenden Worten dar: 

Geehrte Gäste, liebe Stikelkamper,

Ingo lobt die Übungsleiter, dass so ein Abwechslungsreiches Sportangebot beim SV Stikelkamp 
existiert und über Jahre hinweg eher mehr Angebote dazukommen und das Interesse nicht abnimmt.
Die Bauarbeiten am neuen Vereinsheim wurden im letzten Jahr begonnen und abgeschlossen.
Ingo stellte anhand einer kleinen Präsentation von Bildern den Ablauf des Neubaus vor. 
Das neue Vereinsheim ist eine deutliche Verbesserung im Gegensatz zu den alten Räumlichkeiten.
Vorher-/ und Nachherbilder zeigten den Baufortschritt und die Neuerungen. 
Ingo bedankte sich bei allen, die bei der Verwirklichung des neuen Vereinsheims mitgewirkt haben. 
Das nächste Bauprojekt ein neuer Geräteraum am Fußballplatz(der alte Fahrradständer der 
Grundschule) wurde im letzten Jahr fast abschließend nur durch Eigenleistung fertiggestellt. 
Vor dem neuen Geräteraum wurde ein Bocciafeld durch Ehrenamtliche angelegt, welches die Ü-60 
nutzt.
Ingo berichtet von den gelungen Sportveranstaltungen des letzten Jahres, unter anderem die 
Sportwoche und das PIXXEN Festival, wo der Verein aktiv mitgewirkt hat.

TOP 4:
Grußworte der Gäste

Es beginnt Joachim Brahms. Er bedankt sich für die Einladung und lobt die Tätigkeit im Verein. 
Der Tag der offenen Tür im Vereinsheim ist Ihm besonders in Erinnerung geblieben, da man sehen 
kann, dass der Verein lebt und man sich auf lange Sicht gesehen keine Sorgen machen brächte. 
Joachim überreicht im Gegensatz zu den Vorjahren keinen Fußball, sondern bedankt er sich im 
Namen des Gemeinderates mit einer kleinen Spende für die Jugendabteilung. 

Johann Schön vom NFV Kreis Ostfriesland bedankt sich für die Einladung und bestätigt seine 
Erfahrungen aus den letzten Jahre, dass er immer gerne zum SV Stikelkamp kommt. 
Er erzählt aus seinen Erfahrungen die er bei anderen Vereinen gesammelt hat. 
Im Fußball ist es im ganzen Kreis Ostfriedland schwierig und der Werdegang der SG ist keine 
Seltenheit mehr. Ihm imponieren wie viele Ehrenamtliche sich im Verein aktiv befinden.
Er bedankt sich beim Landkreis Leer, dass die ganzen Turnhallen umsonst für Hallenturniere und 
weitere sportliche Aktivitäten genutzt werden können. 
Der Sparkassenverband Ostfriesland unterstützt den NFV finanziell, welches für Pokalwettbewerbe 
und Schiedsrichter genutzt wird, sodass Pokale ausgehändigt werden können und die Vereine nicht 
Finanziell mit herangezogen werden müssen.
Der Landesverband forderte das pro Kreisverband 600 aktive Fußballmannschaften gemeldet 
werden müssen., daher wurde vor ein paar Jahren der NKV Kreis Ostfriesland gegründet, da die 
einzelnen Verbände (Leer, Aurich, Emden) diese Zahl alleine nicht hätten stemmen können.
16 neue Schiedsrichter haben im letzten Jahr ihre Prüfung bestanden.
Im Frühjahr 2020 gibt es einen Blutspende-Marathon, wo Vereine sich anmelden können und z.B. 
neue Trikotsätze bekommen können.
Zum Abschluss überreichte er einen Fußball, welcher wahrscheinlich guten Nutzen finden wird.



TOP 5:
Kassenprüfungsbericht und Entlastung des Kassenwartes

Heiner de Wall berichtet stellvertretend die Kassenprüfer.
Die Kassenprüfer Erhard Kettwig, Horst Webermann und Andy Trysse lassen sich alle 
entschuldigen.
Durch den Neubau hatte der Verein im letzten Jahr
23.000 Euro Guthaben 31.12.2019
2018 + 2019 Einnahmen 226.000 mit Bau, Ausgaben ohne den Bau 208.000 Euro
Er bedankt sich an die finanziellen Unterstützer zur Verwirklichung des Vereinsheims. 
192.000 geplant, 206.000 Euro tatsächliche Ausgaben + weitere Investitionen (Schießanlage 6.000 
Euro + Bocciaturnier + Geräteschuppen + weiteres) 31.000 komplett mehr Ausgaben als geplant.
Zukünftige Investitionen stehen bereits an, Überdachung beim Vereinsheim, neue Umrandung des 
Sportplatzes (Zaun).  
Ingo beantragt die Entlastung des Kassenwartes.
Eine Entlastung steht nichts im Wege, die Einstimmig gewährt wurde.

TOP 6:
Wahl eines Versammlungsleiters

Karl Lantzius-Beninga wurde zum Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
Er bedankt sich für das 10-minütige Vertrauen. 
Die Finanzielle Lage beruhigt Ihn, dass der Verein weiterhin gut aufgestellt ist.

TOP 7: 
Entlastung des Vorstandes und Neuwahlen

Die Entlastung des Vorstandes wurde von Karl-Lantzius Beninga beantragt.

Michael Eilers lässt durch Ingo verlauten, dass er im Falle einer Wiederwahl, weiterhin als 1. 
Vorsitzender im Verein tätig sein möchte.
Als 1.Vorsitzender wird Michael Eilers vorgeschlagen, welcher einstimmig gewählt wird.
Es folgen die Wahlen der weiteren Vorstandsmitglieder (Wiederwahl / Neuwahl).
Wahl der weiteren Vorstandsmitglieder:
Als 2.Vorsitzender wurde Ingo Beening gewählt (einstimmig).
Als Schriftführer wurde Lothar Kettwig gewählt (29 Ja-Stimmen zu eine Enthaltung).
Als Kassenwart wurde Hainer de Wall gewählt (einstimmig).
Als Sportwart wurde Uwe Freudenberg (externe Belange  / SG) gewählt (einstimmig) und Natascha
Taubert Focken (intern) gewählt (einstimmig).
Als Gleichstellungsbeauftragte wurde Marianne Müller gewählt (einstimmig).
Als Pressewartin wurden Anja Köhler gewählt (einstimmig), Sie wird durch Stefanie Hesselbrock 
und Dörthe Schoon unterstützt, welche vertretend einspringen können.
Als IT-Beauftrager wurde Jannik Baumann gewählt (einstimmig).
Als Orgaleiter wurde Wilfried Meyer gewählt (einstimmig). 
Als Jugendwart wurde Eike Brahms gewählt (einstimmig).
Als 2. Jugendwart wurde Stefan Schoon gewählt (einstimmig).
Der Vorstand ist somit komplett gewählt. 



TOP 8:
Bestätigung der Abteilungsleiter

Fitness: (entfällt bis auf weiteres) Hartwig Tebbens 
Tennis: Bernhard Steffen 
Ü60: Erwin Zimmermann 
Jugendfussball: Eike Brahms und Stefan Schoon
Seniorenfußball: Torsten Focken 
Frauenfitness: Helga Röbkes und Christa Post 
Bodyfit:   Ina de Wall und Hilke Baumann
Tischtennis: Erhard Kettwig 
Eltern- u. Kindturnen: Erika Frühling und Hanna Schilling 
Leichtathletik für Kids: Natascha Taubert-Focken 
Leichtathletik: Andree Huismann 
Sportpicknick: Matthias Böse 
Volleyball: Erwin Wilken 
Hobbyvolleyball: Hermann Reiter und Christian Meyer
Bogenschießen: Martin Freymuth

Neuwahl des Ehrenrates: 
Die bisherigen Mitglieder des Ehrenrates Behrend Baumann, Karl Lantzius Beninga und Peter 
Schmidt wurden wieder zur Wahl des Ehrenrates vorgeschlagen.
Sie nahmen die Wahl an und wurden einstimmig wiedergewählt.

TOP 9:
Wahl der Kassenprüfer

Zu Kassenprüfern vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurden Herbert Buss, Artur Oltmanns 
und Erhard Kettwig.

TOP 10: 
Wahl der Ausschüsse 

Die vergangene Sportwoche wurde super organisiert und war zugleich eine der erfolgreichsten, die 
der Verein je hatte. Aber auch viel helfende Hände außerhalb des Festausschusses haben zum 
Gelingen beigetragen.

Der Festausschuss ist besetzt durch Martina Lindemann, Uwe Thiems, Torsten Focken, Lothar 
Kettwig, Wilfried Meyer, Anja Köhler, Kai Willms, Stefanie Hesselbrock, Maren Zimpel, Franziska
Junker, Susanne Bohlje und Jannes Preuß.

TOP 11:
Anträge an die Versammlung

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 12 :



Bekanntgabe des Sportlers / der Sportlerin / der Mannschaft des Jahres und Ehrungen

Für 25 Jahre Mitgliedschaft im Verein wurden Torsten Feldkamp, Tobias Baumann, Gerrit Mimkes, 
Manuela Freudenberg-van Deest, Martina Even-Wilers  geehrt.

Für 50 Jahre Mitgliedschaft im Verein wurden Sabine Bosse, Lothar Mimkes und Hans-Hermann 
Müller geehrt.

Für 70 Jahre Mitgliedschaft wurden Karl Lantzius-Beninga und Berthold Siemens auf der 
vergangenen Sportwoche geehrt.

Zu Sportlern des Jahres 2019 wurden Anja Köhler und Wilfried Meyer geehrt.

Der 2. Vorsitzende Ingo Beening bedankt sich im Anschluss der Ehrungen fürs Zuhören und 
schließt die Versammlung um 22:21.
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